

DE

L'ÉGLISE DES MACHABÉES

OU

SAINT-JUST.

Le Père de Colonia a débité sur cette église un grand nombre de fables et de conjectures hasardées. Pernetti et les nouveaux almanachs de Lyon ont suivi ses erreurs.

Il est évident que l'église des Machabées ou de Saint-Just est une des plus anciennes de Lyon. Mais, son origine est fort obscure. Colonia a hasardé comme certaine l'opinion qu'elle fut métropolitaine. Ce qui en est absurde et impossible ; il en assigne la fondation à saint Zacharie successeur de saint Irenée, sans donner une preuve en faveur de son opinion ; de sorte que les efforts qu'il a faits pour tirer de l'obscurité l'histoire de cette église, n'ont fait que l'y plonger de plus en plus. A peine pouvons-nous adopter ce que dit le même Père de Colonia, savoir : que les premiers apôtres de Lyon étant venus de l'orient auraient apporté avec eux la dévotion aux saints Machabées qu'on honorait beaucoup, surtout à Antioche. Non pas à cause qu'ils y avaient enduré le martyre, comme il dit encore sans fondement, puisqu'ils le souffrirent à Jérusalem ou aux environs. Mais parce que Antioche conservait plus particulièrement le souvenir d'Antiochus, leur persécuteur ; cependant on ne commença à leur élever une basilique, dans cette ville d'Antioche, qu'au IV^e siècle.

Tout ce que nous pouvons découvrir de plus probable sur l'origine de notre basilique des Machabées, de Lyon, se réduit à la conjecture de Lamure, qui pense que Verus ou Verissimus, évêque de Lyon, vers 347, après l'abolition du paganisme dans cette ville, commença à y élever, plusieurs églises sur